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COMPTE-RENDU 
RÉUNION 

COMMISSION JEUNESSE DE GATINEAU 

DATE: 17 aoOt 2002 
LIEU: Édifice Pierre-Papin, 144 boul. de l'Hôpital 

PRÉSENCES: 

ABSENCES: 

Monsieur Joseph De Sylva, président et conseiller 
Monsieur Yvon Boucher, conseiller 
Madame Denise Laferrière, conseillère 
Madame Élodie Audet-Proulx 
Madame Marielle Babineau 
Madame Marianne Blondin 
Madame Roxanne Boisvert-Hadchity 
Monsieur Dany Brind'Amour 
Monsieur Alexandre Gauthier (coordonnateur par intérim) 
Madame Josianne Gasselin-Dubois 
Madame Caroline Guérin-Thériault 
Monsieur Félix Joyal Lacerte 
Madame Chantal Légaré 
Madame Rim Mohsen 
Madame Nathalie Sheen Gasselin 
Monsieur Stéphane St-Jean 

Madame Peira Azondékon 
Monsieur Marc-André Beauchamp 
Madame Marie-Louise Bélair-Noël 
Madame Marisa Bjornson 
Madame Mélissa Cornellier-Drouin 
Madame Stéphanie Gauvreau 
Madame Chantal Laflamme 
Madame Tiffany Lahaie 
Madame Katrina Mackinnon 
Madame Patricia Moniz 
Madame Emmanuelle Mukendi 
Monsieur Mathieu Paquette 
Madame Cindy Parent 
Monsieur Matthieu Savard 
Monsieur Jonathan Trempe 

DISTRIBUTION : Aux membres de la Commission Jeunesse et du Conseil municipal 
Monsieur Luc Bard, directeur, Loisirs, sports et vie communautaire 
Monsieur Louis-Paul Guindon, directeur, Module Culture et Loisirs 

Joseph .De Sylva, 
Président 

Alexandre Gauthier, 
coordonnateur par intérim 
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1. Mot de bienvenue 

Joseph De Sylva souhaite la bienvenue aux membres de la CJ. Il parle du 
mandat et de l'historique de la commission. Il fait également un tour de table 
question de laisser les membres se présenter. 

2. Adoption de l'ordre du jour du 17 aoQt 2002 

Ajouts au Varia: caserne St-Raymond, projet danse à I'Éèole du Dôme, activités 
pour ados dans le programme culture et loisirs, graffiti, pétition pour un skate 
park à Aylmer, projet G5, passeport jeune bénévole, site WEB. 

Proposé par : Josianne Gasselin-Dubois 
Appuyé par : Marielle Babineau 
Vote : à l'unanimité 

3. Adoption du procès-verbal du 13 mai 2002 

Avec corrections 

Proposé par : Alexandre Gauthier 
Appuyé par : Josianne Gasselin-Dubois 

4. Entérinement de l'entrée des nouveaux membres élus par acclammation au 
sein de la CJ 

Il y a deux membres présents à cette réunion qui n'étaient pas à la journée de 
formation du 26 mai dernier et qui n'ont donc pas été nommés officiellement 
membres de la commission 

Il est proposé que Stéphane St-Jean (district 12) et que 
Marielle Babineau (district 15) soient nommés officiellement 
membres de la CJ alors qu'ils ont été élus par acclamation. 

Proposé par : Dany Brind'Amour 
Appuyé par : Roxanne Boisvert-Hadchity 
Vote : à l'unanimité 

5. Présentation du coordonnateur et des membres présents 

On refait un second tour de présentation afin de se familiariser avec les noms 
des membres. Joseph explique que l'ancienne coordonnatrice, Marie Bernier, a 
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quitté et que c'est Alexandre Gauthier qui l'a remplacée pour la période estivale. 
Joseph le félicite pour son travail. Alexandre dit que le nouveau coordonnateur 
ou la nouvelle coordonnatrice devrait être embauché(e) pour le mois de 
septembre. 

6. Explication du fonctionnement des réunions de la CJ et du conseil 
municipal 

Joseph explique aux membres de la commission qu'il y a dans les réunions des 
autres commissions un certain décorum à respecter. Il dit cependant que la CJ 
est différente sur ce point. Il veut que chacun s'appelle par leur prénom parce 
qu'il souhaite que les membres de la CJ se sentent comme s'ils étaient une 
grande famille. Il a également dit que malgré le fait que la CJ soit différente des 
autres commissions, elle en est une à part entière. C'est pourquoi il a demandé à 
ce qu'une secrétaire assiste aux réunions afin de prendre les minutes et de faire 
les procès-verbaux, ce qui allégerait la tâche du futur coordonnateur. 

Il a aussi parlé du fait que la commission devra décider si elle devient publique 
ou si elle demeure à huis clos comme c'est le cas présentement. Les membres 
se pencheront sur cette question à la prochaine réunion. 

Alexandre a par la suite pris la parole pour expliquer que les réunions pourraient 
être séparées en deux. La première partie serait une rencontre entre les 
membres de chaque secteur et le reste serait un compte-rendu des différentes 
rencontres sectorielles et la discussion sur les autres points qui touchent 
l'ensemble des secteurs de la ville ou la commission comme telle. 

Finalement, Joseph a expliqué très brièvement le conseil municipal et ce qui en 
découle (résolutions, greffe, comité exécutif). 

7. Parc de planches à roulettes 

Une conférence de presse aura lieu le lundi 10 juin à 16 h au 99 boul Saint
Raymond. Jean-Gabriel Charlebois se charge de trouver six planchistes pour 
faire des démonstrations lors de la conférence de presse. 

Une activité de bon voisinage aura lieu le mardi 4 juin à compter de 18h. Des 
équipes de 2 ou 3 adolescents seront famées pour faire la tournée des voisins 
les plus près, prendre le temps d'expliquer se qu'est le programme Alter Ados, le 
parc de planches à roulettes et le projet de Bistro. L'objectif est de favoriser une 
bonne intégration de ses nouveaux services dans le quartier. Marc-André 
Beauchamp coordonnera cette activité. Une lettre d'information et d'invitation à 
visiter les installations sera rédigée et distribué par ces équipes. lan Michon 
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recommande qu'une activité bilan soit aussi faite à la fin de la saison avec les 
citoyens du quartier afin de connaître le niveau de satisfaction. 

8. Commission canadienne de l'UNESCO 

Premièrement, Alexandre Gauthier explique ce qu'est l'UNESCO en gros. Il parle 
également des « ateliers MOST » qui se tiendront du 22 au 24 août 2002 à 
Ottawa. Le thème du congrès est « Bâtir des villes meilleures avec les jeunes » 
et le Centre communautaire St-Raymond est le projet retenu pour la visite terrain 
le matin du 24 août. Marie Bernier, ex-coordonnatrice de la CJ, s'en occupe avec 
Alexandre, Nathalie Veilleux et Sonia Sabourin, ex-membre de la CJ. 

Deuxièmement, Alexandre nous fait part de l'invitation que la CJ a reçu de la part 
du secrétaire-général de la Commission canadienne de l'UNESCO (CCU). Il 
invite la CJ à devenir membre de la CCU et à participer aux activités de la CCU. 
LA CJ a accepté cette invitation et un représentant ou une représentante sera 
élu(e) à la prochaine réunion ainsi qu'un substitut. 

9. Procédures pour combler les différents postes (coprésident(e), agent(e) de 
communication, animateur(trice) 

Alexandre a expliqué les tâches des différents postes à combler. La CJ a 
convenu que le poste d'animateur ne sera pas combler à la prochaine réunion. Il 
sera plutôt choisi lorsque le besoin sera nécéssaire (comités ad hoc, réunions 
sectorielles, etc ... ). 

À la prochaine réunion. les membres élireront donc laur coprésident( a) ainsi que 
deux agents de communication. Ils éliront également le représentant et le 
substitut pour la CCU. Les membres intéressés peuvent donner leur candidature 
au coordonnateur par intérim ou encore lors de la prochaine réunion, le 7 
septembre prochain. Les membres intéressés pour combler les différents postes 
doivent préparer un petit discours d'une durée maximale de deux minutes. 

1 O. Organisation du transport pour la réunion du 7 septembre 

La prochaine réunion aura lieu à l'ancien hôtel de ville de Masson-Angers à 10 h. 
Il est important de s'assurer que tout le monde peut se rendre. Caroline a dit que 
sa mère était prête à embarquer quelques personnes si la demande se 
présentait. Alexandre demande aux membres de la CJ de lui envoyer un courriel 
s'ils n'ont pas de transport. 
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11. Varia 

Caserne St-Raymond 

Marianne explique que les toilettes du centre communautaire sont mixtes 
et qu'il n'y a pas de boîtes pour jeter les serviettes sanitaires. Il serait 
important d'en installer. 

Alexandre parle d'une rencontre qu'il a eu avec une résidante du quartier, 
Lise Bouvrette. Elle s'est notamment plainte du fait que ce ne sont pas 
tous les jeunes de 12 à 17 ans qui ont accès au centre communautaire St
Raymond. Elle avait précédemment rencontré des fonctionnaires qui lui 
avaient dit plusieurs choses qu'elle interpréta à sa façon. On a convenu 
qu'une rencontre avec Louis D'Amour serait la meilleure solution afin que 
tous soient bien au courant du projet du centre communautaire St
Raymond. 

Projet de danse 

Marianne explique qu'elle aimerait recommencer la danse à l'école 
primaire Du Dôme dans le cadre de son projet scolaire de service 
communautaire. On lui suggère alors de contacter sa conseillère 
municipale, Louise Poirier ainsi que l'association de son quartier. 

Activités municipales 

Josianne explique qu'il y a un manque flagrant d'activités pour les ados 
comparativement à celles offertes aux enfants et aux adultes dans la ville. 
Elle ne comprend pas pourquoi certaines activités ne sont offertes qu'aux 
personnes âgées de 18 ans ou plus alors que les adolescents pourraient 
très bien y participer. On explique alors que certains adultes ne veulent 
pas nécéssairement pratiquer leur activités avec des ados. On a donc 
convenu qu'une lettre soit écrite et envoyée au module culture et loisirs 
pour demander à ce que certaines activités pour adultes soient offertes 
aux adolescents. 

Graffitis 

Pétition pour un skatepark à Aylmer 

Nathalie a dit qu'un groupe de personnes faisaient signer une pétition pour 
avoir un skatepark à Aylmer (stationnement du parc Claude-Rioux). On lui 
a suggéré d'aller voir son conseiller. 

De plus, Alexandre a reçu un appel d'une journaliste du bulletin d'Aylmer 
lui demandant s'il était au courant de la construction d'un skatepark en 
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2003. Il ne l'était pas et lui a dit de contacter son centre de services pour 
voir si la ville était impliquée ou non. 

Projet G5 

Un promoteur privé aimerait bâtir une énorme aire de jeu. En fait, il y 
aurait du paintball, un parc de planches à roulettes, un parc de BMX et 
d'autres choses. Il a besoin d'un terrain de 50 à 100 acres et les euls 
terrains de cette superficie sont zonés agricoles. Il va donc falloir attendre 
un peu avent de voir des développements. · 

Parc des Hautes-Plaines 

Marianne se demandait pourquoi on coupait les arbres dérrière le parc des 
Hautes-Plaines. Comme personne ne le savait, on lui a suggéré d'appeler 
sa conseillère municipale, Louise Poirier. 

Passeport Jeunes Bénévoles 

Point reporté à une réunion prochaine 

Site Web 

Le site est trop compliqué. On va tenter de le clarifier et de le rendre plus 
attrayant. 


